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（公財）北海道サッカー協会 強化指定審判員担当インストラクター  

スキルアップ研修会④報告書 
 

1. 日 時 令和 6 年９月８日（日） ９時～１６時 

2. 場 所 旭川市東光スポーツ公園球技場、旭川市立緑が丘小学校研修室 

3. 参 加 者  講 師：村山 尚哉（HKFA 審判委員会指導者部、サッカー１級審判インストラクター） 

            受講者：５名、 担当審判員２名 

4. 研修内容 主な研修内容は以下のとおり。 

⚫ 開講式・自己紹介・アジェンダ説明 

⚫ 講義① ・試合分析実践 

⚫ 講義② ・振り返り実践 

⚫ 昼食・休憩 

⚫ 講義③ ・試合分析共有、評価のすり合わせ 

⚫ 閉講式、振り返り、解散 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回で 4 回目となるスキルアップ研修会は、旭川の東光スポーツ公園球技場にて北海道リーグ第 12 節の試合を観

戦し研修を⾏いました。 5 名のインストラクターが参加し、２名の強化指定審判員のレフェリングについてアセスメント実

践を⾏いました。 

各々で「競技規則の理解と適用」「マネジメント」「パーソナリティ」「ポジションと動き」「チームワーク」の 5 項目を評価

し、「良い点」「課題点」の抽出した上でグループワークを⾏い評価点を導き出しました。複数人で⾏うことにより共通認識

を深めると共により多角的な視点で評価することが出来ました。 

また映像を用いて、審判員の見解を基にディスカッションを⾏うことにより相互理解が深まると共に一つの事象に対する

対応がどの様に作用し、試合全体への影響を何を以って推し量るのか再考する機会となりました。 

今後もインストラクターとして一人一人の強化指定審判員に対し説得力があり納得できる評価へと繋げるため、学び

を深めていく必要性を改めて感じました。 

結びになりますが、ビデオ撮影から研修会場の準備などご協力いただいた砂川様に心より感謝申し上げます。ありがと

うございました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

工藤 尚 

前回の研修に引き続き、今回のスキルアップ研修④は北海道サッカーリーグの試

合観戦後、アセスメントと振り返りでした。良かった点、課題点、評価をインストラク

ターで共有しました。村山様のご指導では「選手の声まで聞く努力をして、事象の

原因を考えて振り返りすることも必要」ということが印象に残りました。私自身まだま

だ未熟な部分は多々ありますが、今後も研鑽を積んでいきたいと思います。ご指導

いただいた村山様、撮影や会場提供など準備をしていただいた砂川様、他のインス

トラクターの方々、審判員の方々に感謝申し上げます。ありがとうございました。 

能登谷孝章 

8 月に開催されたスキルアップ研修③に引き続き、実践的な研修内容に加え

『鉄は熱いうちに～』という言葉もありますが、短期スパンで研修を実施していた

だき、ゲームの中でポイントとなるシーンや審判員の強み、良かった点、課題点

の抽出や、どう見えて判定をしたのか事象の確認などディスカッションすることで、

まさに"スキルアップ"できているなぁと手応えを掴みつつある部分と、課題点やそ

のシーンの抽出まではできても、どうしたら良かったか、次同じようなシーンがあっ

た際はどうすれば良いかという具体的な改善方法のアドバイスが抜けていたりす

る部分も明確になりました。決して研修に参加したことで満足せず、学んだこと、

得られたことを次のアセスメントに活かし、審判員と一緒に質を高め合い、向上

していくことが大切だということを改めて感じました。ありがとうございました。 

氏家克仁 

今回のスキルアップ研修会は北海道リーグを観戦しアセスメント実践をしま

した。試合を観戦する中で、良い点、課題点を抽出していきその後のグルー

プディスカッションにてすり合わせを⾏いました。グループディスカッションでは、イ

ンストラクターにより観るポイントの違いなどの共有ができ大変勉強になりまし

た。また、課題点に対するアドバイスの方法も考えさせられるところがありまし

た。今回ご指導いただいた村山様、審判員、会場準備等ご協力いただいた

旭川地区砂川様には大変ありがとうございました。今回の研修を活かして今

後の審判育成に努めたいと思います。 

森 宏介 

今回のスキルアップ研修は旭川東光スポーツ公園にて北海道リーグの試合のアセスメントでした。リーグの終盤戦に向けた好ゲームと

なり、勉強になるシーンがたくさんありました。 

試合後は緑が丘小学校へ会場を移し、インストラクターで各項目の良かった点や課題点を出し合いました。動きとポジショニングや

判定基準、主審と副審の協力などについて多くのことを共有することができました。 

今回も研修を通じて審判員とともに私たちインストラクターも大いに学ぶことができました。研修で学んだことをシーズンの終盤に活かし

ていきたいと思います。最後になりましたが、会場の準備など旭川 FA の砂川さんをはじめ関係の皆様には本当にお世話になりました。

ありがとうございました。 

以下、参加者からのコメントです。 


